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« Les bassins doivent voir leurs compétences renforcées entre rôle de l'Etat et responsabilité 

des autorités locales. Et tout spécialement pour la Water Security et la lutte contre les 

pollutions massives. Pour renforcer en compétences, il convient d'établir un lien plus fort 

entre bassin, innovation, gouvernance et finance. » 

 

 

 



  
 

Monsieur le Ministre Nizar Baraka, Président du RIOB, 

Messieurs les Ministres,  

Chers amis, 

Je suis très honoré, au nom du Conseil mondial de l'eau, co-organisateur avec le Gouvernement 

de l'Indonésie, de ce 10e Forum Mondial de l'Eau, de vous recevoir ici à Bali pour les sessions 

de ce segment portant sur les organismes de bassins. 

Tous nos remerciements, et en premier chef à vous Monsieur le Ministre Baraka et à vous 

Monsieur Éric Tardieu, d'avoir non seulement accepté d'y participer mais surtout de l'avoir co-

construit depuis l'origine. 

L'origine justement du mot bassin, la plus la plus ancienne je crois, vient du latin avec le terme 

de Baccinus ou Baccinum, qui signifiait alors petit récipient portatif. 

Siècle après siècle le mot bassin est utilisé pour définir des objets, des lieux géographiques, 

mais aussi des comportements, des activités humaines. 

Le bassin aujourd'hui est au centre de toutes choses, jusqu'à être un élément géostratégique 

essentiel dans la compréhension du monde et de son devenir. 

Et c’est je crois tout le sens de ce Forum et particulièrement de cette journée des bassins. 

Réfléchir, partager et proposer des politiques de l'eau applicables à des échelles de territoires 

adaptées à la fois à l'humain et à la nature. 

Oui chers amis, l'eau manque. 

Ou parfois elle déborde, sécheresses et inondations. Et dans les 2 cas la terre a faim, la terre est 

malade. 

Et à juste titre nous avons peur des lendemains. Et notre jeunesse plus encore que nous, qui sait 

que dans la gestion des ressources naturelles, nous avons failli. La Nature a fait crédit à 

l'Homme et celui-ci a gaspillé et dégradé l'eau autant que l'air et la terre autant que la mer. 



  
Heureusement la prise de conscience est maintenant quasi générale. Nous avons faim de 

développement et soif de progrès. Nous avons grand appétit de prospérité et de paix. Et l’eau 

chers amis doit rester un bienfait car elle nous rassemble, elle nous entoure, elle nous stimule. 

Alors qu'allons-nous faire ? nous le disons et répétons depuis ce lundi et bien avant aussi. Nous 

mettons en œuvre les moyens pour disposer de plus de ressources en eau et en même temps de 

réguler, de maîtriser la demande pour tous les usages, c'est à dire consommer moins, et 

consommer mieux. 

Et c'est ici qu'on voit toute l'importance des bassins hydrographiques qu’ils soient de surface 

ou souterrains. 

Les bassins sont devenus une pièce maîtresse des politiques de l'eau. Et nous avons tous 

ensemble à amplifier leur raison d'être et leurs compétences. 

Les bassins doivent voir leurs compétences renforcées entre rôle de l'Etat et responsabilité des 

autorités locales. Et tout spécialement pour la Water Security et la lutte contre les pollutions 

massives. 

Pour renforcer en compétences, il convient d'établir un lien plus fort entre bassin, innovation, 

gouvernance et finance. 

Gouvernance acceptée et non imposée. 

Connaissance partagée et non arrachée. 

Finance accessible et non mendiée. 

Ensuite il faut une responsabilité accrue des bassins pour 2 grands challenges du futur.  

Le premier est le juste équilibre entre l'Eau pour l'Homme et l'Eau pour la Nature. Le second 

est celui de l'Eau pour la Nourriture et l'autosuffisance alimentaire. 

Enfin nous sommes convaincus qu'il faut obtenir le renforcement du rôle des bassins 

transfrontaliers pour la gestion préventive des désastres liés à l'eau et la résolution des tensions 

hydro diplomatiques. 

Pour toutes ces raisons l'échelle des bassins est judicieuse. 



  
Vos réflexions, nos propositions, chers amis, chers collègues, sont déterminantes durant ce 

Forum mondial de l'eau de Bali, pour les réponses que nous devons y apporter pour améliorer 

encore et encore l'accès à l'eau des plus démunis, et l'affirmation du droit, base du respect de la 

dignité humaine. 

Votre contribution, chers participants, montrera que le Bassin, qu’il soit local ou international 

est un gage de paix, de prospérité pour l'humain et pour la nature. 

Merci à tous et plein succès à vos travaux. 

 


